



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS  
SECRETARÍA GENERAL  
REGISTRO GENERAL

20 NOV. 2022 22:41:49

Entrada **244559**

## Pregunta Escrita - FORO

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Isidro Manuel MARTÍNEZ  
OBLANCA

Diputado

## **A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS**

ISIDRO MANUEL MARTÍNEZ OBLANCA, Diputado de FORO, de conformidad con lo establecido en los artículos 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, formula las siguientes PREGUNTAS AL GOBIERNO, con el ruego de su RESPUESTA POR ESCRITO en los términos prevenidos en el artículo 190 del Reglamento de la Cámara.

### **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

La Amiloidosis responde a un grupo heterogéneo de enfermedades poco frecuentes que se definen como multisistémicas, multiorgánicas, endémicas, degenerativas, en algunos casos hereditarias y, en otros, espontáneas. Está causada por una proteína llamada amiloide que, al sintetizar mal, se deposita en algunos órganos vitales, en algunos tejidos y en el sistema nervioso periférico o central, impidiendo su correcto funcionamiento. Existen cuatro tipos fundamentales (AL o primaria, AA o secundaria, Hereditaria y Cardíaca) que representan un 98% del total.

En España hay estimaciones que calculan en más de 10.000 los pacientes con esta enfermedad si bien la mejora de los métodos de diagnóstico anticipa un crecimiento de la prevalencia de la Amiloidosis hasta el punto de que, en la próxima década podría multiplicarse por 10.

En las conclusiones finales del Informe de Posicionamiento Terapéutico de Tafamidis (Vyndaqel ®) en el tratamiento de la amiloidosis cardíaca por transtiretina en pacientes adultos (ATTR-CM) publicado el pasado 24 de febrero de 2022 por la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (Ministerio de Sanidad), se emitió resolución de NO FINANCIACIÓN.

Esta decisión contrasta con la adoptada en otros países de la Unión Europea que ya han incorporado el medicamento Tafamidis 61 mg., de Pfizer, por tratarse del único que tienen los pacientes de Amiloidosis cardíaca para frenar el avance de su enfermedad.

A la vista de las anteriores consideraciones, el Diputado de FORO Isidro Manuel Martínez Oblanca, integrado en el Grupo Parlamentario Mixto del

Congreso, formula al Gobierno de España las siguientes preguntas de las que desea obtener respuesta por escrito.

### **PREGUNTAS**

- 1.- Al igual que ya están haciendo otros países de la Unión Europea, ¿qué previsiones tiene el Gobierno para financiar el medicamento Tafamidis 61 mg. de Pfizer, único tratamiento que tienen los pacientes de Amiloidosis cardíaca para frenar el avance de su enfermedad?
- 2.- ¿En cuánto estima el Ministerio de Sanidad y Consumo el coste medio anual del tratamiento para un paciente afectado de Amiloidosis?
- 3.- ¿Tiene intención el Gobierno de iniciar algún tipo de negociación con la farmacéutica que comercializa el único tratamiento para detener el avance de la enfermedad al objeto de que los pacientes españoles puedan disponer del medicamento a la mayor brevedad?

Congreso de los Diputados, 20 de noviembre de 2022

Isidro Manuel Martínez Oblanca  
Diputado por Asturias (FORO)  
Grupo Parlamentario Mixto